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3Эксперты оценили эффек
тивность обязательного 
подтверждения соответствия 
цементов и бетонов

ж  _иБирский
Самый активный автор пред
ложений по улучшению в 
«Сибцеме» поделился впечат
лениями об участии в проекте

в
Искитимские цементники 
помогли отремонтировать 
музыкальный класс 
в Евсинской школе

вмент Е Ж Е М Е С Я Ч Н А Я
ГА З Е Т А

С О З Д А Е М  Ф У Н Д А М Е Н Т
АШЕГО УСПЕХА

к о р о т к о й  с т р о к о й

Сибирь.ПРО цемент
В сентябре в рамках
«Сибирской медианедели»
победители
XIX Межрегионального
конкурса журналистского
мастерства
«Сибирь.ПРО» посетили 
АО «Искитимцемент».

Среди журналистских конкурсов «Сибирь. 
ПРО» занимает особое место: проект отли
чается актуальностью, интересными номи
нациями и яркими авторскими работами. Важно 

и то, что мероприятие объединяет настоящих 
профессионалов -  людей, которые стремятся 
внести свой вклад в процветание Сибири и раз
витие отечественной журналистики.

Цементный завод Искитима выбран органи
заторами конкурса в качестве одной из площа- 
докдля проведения пресс-тура уже в шестой раз: 
журналистов здесь встречали в 2016-м, 2017-м, 
2020-м, 2022-м и 2023 году.

Знакомство участников пресс-тура с заво
дом началось с посещения корпоративного му
зея. Журналистам рассказали об истории пред
приятия, которому в 2024 году исполнилось 90 
лет, о его роли в социально-эконом ическом 
развитии города Искитима и региона, об объ
ектах, возведенных с использованием искитим- 
ского цемента, о заслуженных работниках и тру
довых династиях.

Встречу продолжила пресс-конференция: 
на вопросы гостей ответили управляющ ий ди
ректор АО «Искитимцемент» Владимир Ска
кун и член жюри конкурса «Сибирь.ПРО», ди
ректор по связям с общ ественностью АО «ХК

П осещ ен ие  «И скит им цем ент а»  -  одно  из т рад иционн ы х  м ер о п р и ят и й  
програм м ы  «С ибирской  м едианедели»

«Сибцем» Дарья Мартын
кина. В ходе мероприятия 
были подведены предва
рительные итоги текущ е
го строительного сезона. 
Владимир Скакун озвучил 
производственные пока
затели предприятия за во
семь месяцев, рассказал о 

реализации масштабных инвестиционных про
ектов. «Оставаясь одним из флагманов отра
сли, предприятие обеспечивает потребителей 
продукцией стабильно высокого качества, мо
дернизирует оборудование, снижает воздейст
вие на окружающую среду», -  подчеркнул он.

Дарья Мартынкина рассказала о незаконном 
обороте цемента на рынке и мерах по противо
действию распространению фальсификата. Поми
мо этого, участники пресс-конференции узнали 
о перспективных направлениях, в которых сей
час трудятся специалисты предприятия, о систе
ме контроля качества и безопасности продукции.

Представители СМИ задали вопросы о ко
личестве работников, занятых на производстве, 
проведении экологических мероприятий, спосо
бах выявления фальсифицированного цемента 
в момент покупки и другие. Руководители дали 
на них исчерпывающие ответы.

шш

По траектори и  
развития
На б а зе  К р а с н о я р с к о го  ц е м за во д а  

п р о ш л а  к о н ф е р е н ц и я  п р е д с та в и те л е й  
тр а н с п о р тн ы х  сл уж б  хо л д и н га  « С и б и р 
ский цемент». У ч а с тн и к о в  м ер опр иятия 
п р и в е тств о в а л и  первы й в и ц е -п р е зи д е н т 
АО «ХК «Сибцем» Геннадий Р а сск а зо в  и 
и сп о л н и тел ьн ы й  в и ц е -п р е зи д е н т АО «ХК 
«Сибцем» В и та л и й  К ай зер . За  д ва дня 
р у ко в о д и те л я м  и сп е ц и а л и ста м  т р а н с 
п о р тн ы х  по д р а зд ел е н и й  у д а л о сь  о б с у 
д и ть  пе р сп е кти в ы  об е спе че н и я п р е д п р и 
яти й  те хн и к о й , р а б о ту  с парком  к ры ты х 
в а го н о в  при о р га н и за ц и и  п е р ев о зо к  по 
ж елезной  д ор оге  и м ногие д р уги е  в о п р о 
сы. У ч а стн и к и  ко н ф е р е н ц и и  посети л и  а в 
то тр а н с п о р тн ы й  цех ООО «К р асн о яр ски й  
цемент» в целях ознаком ления с у с л о в и 
ями эк сп л уа та ц и и  те хн и к и , а та кж е  поб ы 
вали на д вух кар ь ер а х, где вед ется д об ы 
ча и зв е стн я к а  и глины .

Цем ентники  
на «Технофесте»
«Тимлю йЦемент» принял  у ч а с т и е  во 

II ф е с ти в а л е  науки и те хн о л о ги й  «Техно- 
ф ест». М ероприятие со сто ял о сь  на базе 
В о сто ч н о -С и б и р ск о го  го су д а р ств е н н о го  
ун и в е р с и те та  те хн о л о ги й  и уп р а вл е н и я 
(ВСГУТУ). Чтобы  ознаком ить детей и взрос
лых с достиж ениям и и перспективам и р аз
вития пром ы ш ленности Бурятии, п р е д ста
вители свы ш е 30 ор ган и зац и й  и пр ед пр и
яти й  р еспуб ли ки , в том числе сотрудники 
ООО «ТимлюйЦемент», по д го то в и л и  и н 
те р ак ти в н ы е  вы ста в к и , м астер -классы  и 
конкурсы . По оценкам о р га н и за то р о в , ме
р опр и яти е посетили  более 5 ты с. ш коль
ников и студ е н то в. «Судя по тому, что  у 
площ адки «ТимлюйЦемента» бы ло м ного
лю дно, нашим сотруд никам  уд ал ось з а 
и н те р е со в а ть  и в д о хн о в и ть молодежь!» 
-  отм етила р уковод итель служ бы  у п р а в 
ления персоналом  ООО «ТимлюйЦемент» 
Н аталья Н овикова.
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«Бирюса» 
как источник 
вдохновения
Молодые специалисты комбината «Волна» 
приняли участие во Всероссийском форуме 
«ТИМ «Бирюса» -  2024.

Молодежный форум  «Территория ини
циативной молодежи «Бирюса» еж е
годно проходит в Красноярском  крае 
в несколько смен, у  каждой -  своя направ

ленность и акценты. Смена «Мы пр оф ессио
налы» объединила свыше 600 молодых сп е
циалистов крупных предприятий и компаний, 
а также сотрудников региональны х служ б за
нятости из 42 регионов страны .

В течение пяти дней команда молодеж
ного совета комбината «Волна» активно уча 
ствовала в м астер-классах и дискуссиях, по
свящ енны х актуальным тенденциям на рынке 
труда, повышению карьерной грамотности, со 
циально-м ассовым коммуникациям, тайм -м е
неджменту, социальным инициативам и обмену 
лучшими практиками корпоративной культуры 
предприятий.

Во время смены со стоялась встреча мо
лодых проф ессионалов с губернатором  Крас
н о яр ско го  края М ихаилом  Котю ковы м , его 
первым зам естителем Сергеем  Пономаренко, 
м инистром  пром ы ш ленности и торговли Крас
ноярского  края М аксимом Ермаковым, руко
водителем регионального  аген тства печати и 
м ассовы х коммуникаций Ириной Брежневой. 
Участники форума презентовали почетным го
стям  идеи, которые пом огут развивать регион, 
а также предложения по улучш ению  имиджа 
проф ессий и сокращ ению  дефицита сотруд ни
ков на предприятиях.

«С ин те р есо м  п о д и ск у ти р о в а л  с у ч а с т 
никами ф орум а о будущ ем , о том , как им

В РАБОЧЕМ РЕЖ ИМ Е

л у ч ш е  в се го  р е а л и з о 
вать свои сп о со б н о сти . 
Конечно, уверен, что д е
лать это нужно им енно в 
Красноярском  крае. П о
тр е б н о сть  в кадрах у нас 
растет, и вм есте с д ина
м ичны м  р азви ти е м  р е 
гиона для молодежи о т

к р ы в а ю тся  б о л ьш и е  п е р сп е к ти в ы  во всех 
о тр а сл я х  эконом ики и в науке», -  отм етил 
М ихаил Котюков.

Традиционно на ф орум е вним ание уд еля
ется не только о б р азовательной программе, 
но и спортивны м , развлекательны м  м е р о п р и 
ятиям , способствую щ им  улучш ению  взаим оот
нош ений между коллегам и и развитию  навы 
ков командной работы . Сотруд ники «Волны» 
приняли у ча сти е  почти во всех сп орти вн ы х 
со стязан и ях и заняли призовы е места: пе р 
вое -  в настольном  теннисе и бадм интоне, 
второе -  в м и ни-ф утболе. О тл и чи л ся  коллек
тив и на КВН: молодые сп ециалисты  сумели 
с юмором, ж иво и интер есно  рассказать д р у
гим участн и кам  «ТИМ «Бирюса» о д еятел ьнос
ти предприятия.

По итогам  м е р о п р и яти я  пр ед стави тел и  
комбината «Волна» были награждены памят
ными подарками, сим волическим и стелами и 
медалями. Они также получили именные се р 
тификаты  об участии  в региональной смене 
«Мы -  профессионалы » м олодежного об р азо
вательного ф орум а «ТИМ «Бирюса».

Тремя печами 
на полную 
мощность
Дети в поселке Каменске, изображая на бумаге 
«ТимлюйЦемент», рисуют пар выходящим лишь из 
первой и третьей дымовых труб. Юные художники 
не ошибаются: вторая технологическая линия 
законсервирована в 2014 году. Однако скоро 
их творческие работы можно будет дополнить 
несколькими мазками: на предприятии стартовала 
реконструкция вращающейся печи № 2.

Необходимость в запуске еще одного аг
регата продиктована рынком. Для удов
летворения потребительского спроса на 
продукцию тимлюйские цементники разработа

ли и начали реализовы вать комплексный про
ект, направленный на увеличение производст
венных мощ ностей завода.

Чтобы обеспечить шламом три вращ аю 
щиеся печи, в цехе «Помол» р еконструирова
ли сы рьевую  мельницу № 3, увеличив ее диа
метр с 2,2 до 2,6 метра. Оборудование введено 
в эксплуатацию  в июне. Подобная реконструк
ция ждет и сы рьевую  мельницу №4. При этом 
пятую мельницу переводят на помол цемента.

Работы на второй печи стартовали в авгу
сте. В настоящее время на объекте модерни
зируют электрофильтр. Представители подряд
ной организации уже демонтировали крышу 
первого, второго и третьего полей, очистили 
элементы конструкции от слежавш ейся пыли и 
грязи. Для монтажа и сборки новых корониру- 
ющих электродов подготовлены специальные 
эстакады. Специалисты  ООО «Сибцемсервис» 
из Ангарска и Каменска выполнили очистку и 
ревизию роликоопор вращающейся печи с за
меной подшипников в узлах.

«Восстанавливаем редуктор главного при
вода, меняем запчасти. Пока ведется ремонт, 
будем использовать стары й привод. Он необ-

М олодеж ны й совет  ком бинат а зарядился м ощ н ой  энергет икой форума

«Это моя первая «Би
рюса»! Я очень призн а
тельна пр ед пр иятию  за 
во зм о ж н о сть  побы вать 
на форуме. Моя малень
кая недостижимая прежде 
мечта реализовалась бла
годаря «Волне»! -  говорит 
ведущ ий спец и ал и ст по 

социальной работе О О О  «Комбинат «Волна» 
Александра Гаргало. -  На форуме мне удалось 
лучш е узнать своих коллег, обменяться профес
сиональным опытом со специалистами других 
предприятий, пр од ем онстрировать свои на
выки в спорте и КВН, посетить полезные лек
ции. Надеюсь, знания, которые получила на
ша дружная команда, поспособствую т новому 
витку развития комбината, а также популяри
зации бренда и привлечению  новых кадров».

«Молодежь комбина
та «Волна» идет в ногу со 
временем и ориентирует
ся на лучш ие практики, 
-  убеж ден управляю щ ий 
директор ОО О  «Комбинат 
«Волна» Владимир Гебер- 
лейн. -  Участие в форуме 
позволяет см енить ф о р 

мат, зарядиться позитивной энергией и рас
ш ирить кругозор для того, чтобы  по возвра
щении ф орм улировать свежие эф ф ективны е 
идеи и д вигаться дальше. Полученны е знания 
и опы т наверняка стан ут основой для новых 
инициатив и проектов на «Волне».

Нина БОНДАРЕВА, 
главный специалист по протоколу 

АО «ХК «Сибцем»

ТРАНСПОРТ* .

Техника помолодела

ходим для подворотов пе
чи, к примеру, при выбив
ке изношенной футеровки, 
-  рассказы вает директор 

(обособленного стр уктур 
ного подразделения ООО 
«Сибцемсервис» в пос. Ка
менске Евгений Палей. -  
! дальнейшем будет уста

новлен новый редуктор главного привода».
На очереди -  работы на корпусе печи: за

мена зубчатого венца, обечайки между опорами 
№3-4 и деталей рекуператорного узла, а также 
демонтаж и ремонт цепного теплообменника.

«Запуск вращающейся 
печи № 2 запланирован 
на май 2025-го, -  отмеча- 

, ет директор по производ
ству ООО «ТимлюйЦемент» 
Алексей Помазкин. -  Ввод 
в эксп луатацию  второй 
те хн о л о ги че ск о й  линии 
п о зво л и т пр е д пр и яти ю  

на 33%  увеличить мощ ность по производству 
клинкера и обеспечить потребности рынка в 
качественном цементе».

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»

В «Горной компании» вышел 
на линию новый карьерный 
самосвал. Он задействован в 
перевозке горной массы на 
карьере «Татарский ключ».

Карьерны й самосвал Sitrak С7Н пр иоб р е
тен в рамках инвестиционной пр огр ам 
мы «Сибирского цемента» по м одерниза
ции парка специальной техники предприятий 

холдинга.
Sitrak заменил БелАЗ 1998 года выпуска. 

Предш ественник нуждался в капитальном р е 
монте, его обслуживание становилось дороже 
с каждым годом. Приобретенный автосамосвал 
пока не требует подобных вложений. Кроме то 
го, он и по производительности превосходит 
прежнюю машину: его грузоподъем ность -  40 
тонн, то есть он способен за один рейс пере
возить на 10 тонн больше, чем БелАЗ.

Другими словами, использование современ
ной техники на вскры ш ны х работах позволит 
повысить надежность и снизить себестоим ость 
перевозки горной массы на дробильный ком
плекс для дальнейш ей переработки.

«Для нас это первый 
карьерный самосвал ки
тайского производства, и 

I мы его пока только обка
тываем, -  отм ечает глав
ный инженер ООО «Горная 
компания» Сергей Галса- 
нов. -  Но опы т использо
вания подобной техники 

в «Сибирском цементе» есть. На Красноярском 
цементном заводе такие машины работают с 
2022 года, и они успели хорош о себя зареко
мендовать. Работать на «Ситраке» удобно, ком
ф ортно и безопасно».

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»

Н а К расноярском  цем заводе 4  т аких сам освала, приобрет енны х в 2022-м  и 2024  году
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Псевдоцемент 
бьет рекорды
Доля фальсификата на рынке 
выросла в 4  раза
В августе в Москве состоялась презентация результатов 
исследования, проведенного Ассоциацией по техниче
скому регулированию «АССТР» по заказу НО «СОЮЗЦЕ- 
МЕНТ» (АО «ХК «Сибцем» - член Союза). Пресс-конферен
ция, посвященная оценке эффективности обязательного 
подтверждения соответствия цементов и бетонных сме
сей, прошла с участием исполнительного директора 
НО «СОЮЗЦЕМЕНТ», директора по связям с обществен
ностью АО «ХК «Сибцем» Дарьи Мартынкиной.

СПРАВКА 1

«По данным Ассоциа
ции по техническому регу
лированию «АССТР», объ
ем незаконного оборота 
цемента в 2023 году соста
вил 13,7 миллиона тонн -  
не менее 22,1% от общего 
объема продукции, произ
веденной за этот период. 

Казалось бы, по сравнению с двумя предыдущи
ми годами (при показателе 21,3%) это небольшая 
динамика, но к уровню  2020-го, когда фальси
фиката в России было не более 5,6%, рост ко
лоссальный», -  подчеркнула Дарья Юрьевна.

Резкое -  почти четы рехкратное -  увели
чение доли незаконного оборота цемента по 
сравнению с показателями 2020 года, произо
шедшее в 2021-м и продолжающееся в тече
ние последующих двух лет, объясняется в том 
числе отсутствием государственного контроля 
(надзора) за оборотом отдельных видов строй
материалов. Напомним, в 2016 году была введе
на обязательная сертификация цемента. Наря
ду с госконтролем за обращением продукции и 
инспекционными проверками на границе в от-

ношении каждой ввозимой не из ЕАЭС партии 
цемента, она способствовала сокращению до
ли фальсификата. Затем в связи с «регулятор
ной гильотиной», упразднившей ряд норматив
ных актов, госконтроль и надзор за оборотом 
цемента был прекращен. Последствия для от
расли -  самые печальные. По приблизитель
ным подсчетам, только в Сибирском федераль
ном округе количество фальсификата в 2022 
году увеличилось на 20-25% к уровню  2021-го.

Недобросовестные производители ищ ут и 
находят множество способов избежать ответ
ственности за свою деятельность. В частности, 
«АССТР» установлено, что некоторые из них, 
опасаясь возвращения госконтроля за оборо
том цемента, переориентировались на выпуск 
«сухих суперсмесей», якобы даже превосходя
щих по характеристикам цемент. Так представ
ляют потребителям продукт, который не отве
чает требованиям стандартов.

Еще один выявленный авторами научной ра
боты механизм, позволяющий фальсификаторам 
уйти от контроля, -  оформление на продукцию 
декларации о соответствии требованиям ТР ТС 
014/2011 «Безопасность автомобильных дорог».

По данным Ассоциации по техническом у 
р е гул и р о ван и ю  «АССТР», доля цемента 
неустановленного качества в общем объеме 
произведенного стройматериала в 2015 году 
составила 18% (11,7 млн тонн), в 2020 году -  
5,6% (3,16 млн тонн), в 2021-м -  21,3% (12,9 млн 
тонн), в 2022-м также 21,3% (13,14 млн тонн).

В опросы  защ ит ы  ры н ка  от  распрост ранения ф альсиф икат а инт ересую т  как СМИ, 
т ак и ш ирокую  общ ест венност ь. А вт о р  ф от о -  Г леб  Л оскут ов

Также руководитель рассказала о результа
тах исследования в части оценки соответствия 
бетонны х смесей. В реестре Ф ГИ С Росаккре- 
дитации содерж атся сведения о зар е ги стр и 
рованны х в 2023 году 1 582 декларациях о 
соответствии  на бетонные смеси. Проведен
ный анализ показал, что 801 декларация на 
товарны й бетон (50,6% от всех за р е ги стр и р о 
ванны х в 2023 году) зар егистр ир ована с на
рушением обязательны х требований, устано в
ленных постановлениями Правительства РФ от 
23.12.2021 г. № 2425 и от 24.07.2021 г. № 1265.

В период с 1 сентября 2024 года по 1 сен
тября 2026-го  в России провод ится эк сп е 
римент, предусматривающ ий осущ ествление 
госконтроля за соблю дением обязательны х 
требований к производству отдельных видов 
строительной продукции, среди них -  цемен
ты и бетоны. Подписано соответствую щ ее по
становление Правительства № 1154 от 28 ав
густа 2024 года.

«Предполагается, что в рамках эксп ер и 
мента Росстандарт получит право при опре
деленны х усл овиях проводить внеплановые 
контрольно-надзорны е м ероприятия на эта
пах производства и обращ ения включенной 
в реестр продукции, -  отметила Д арья Мар- 
тынкина. -  Все добросовестны е производите
ли стройм атериалов приветствую т возвращ е
ние госконтроля и не считаю т его избыточной 
нагрузкой на бизнес». В их числе, безусловно, 
и предприятия холдинга «Сибирский цемент».

По этим упрощенным требованиям в действи
тельности ввозятся не дорожные, а общ естро
ительные цементы.

На резкое увеличение 
объема незаконного обо
рота цемента влияет не 
только отсутствие госкон
троля за производителя
ми, но и проблемы с ор 
ганами по сертификации. 
«Реестр аккредитованных 
лиц Росаккредитации со

держит информацию о 83 действующих органах 
по оценке соответствия, в область аккредита
ции которых включен цемент: 68 испытатель
ных лабораторий и 15 органов по сертификации 
продукции. При этом сертификация цемента в 
2022-м и 2023 году проводилась 12 органами, 
из которых 7 работают с нарушениями, 5 ве
дут деятельность в соответствии с требовани
ями ГОСТ Р 56836-2016, 3 органа фактически не 
функционируют», -  констатировала президент 
«АССТР» Любовь Бондарь. Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»
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Дело отважных
На цементном заводе Искитима состоялись 
соревнования по пожарно-прикладному спорту. 
Подобные состязания проводятся в холдинге 
«Сибирский цемент» впервые.

Идея возродить традицию, которая рань
ше сущ ествовала на предприятиях, при
надлежит управляю щ ем у д иректору АО 
«Искитимцемент» Владимиру Скакуну. История 

пож арно-прикладного спорта берет начало в 
далеком 1937 году, когда прошли первые со
ревнования пожарной охраны НКВД СССР. На 
Чернореченском цементном заводе пожарная 
команда была сформ ирована еще на старте 
его строительства: тогда сооруж ения возводи
лись в основном из дерева, риск воспламене
ния был высоким.

После Великой Отечественной войны по
ж арно-прикладной спорт обрел массовую по
пулярность, состязания проводились повсе
местно. В них участвовали как любители, так 
и профессионалы. С 1963 года данная дисци
плина входила в Единую всесоюзную спорти в
ную классификацию. Со временем бум сошел 
на нет, однако спорт не прекратил своего су 
щ ествования. Более того, в наши дни соревно
вания по пож арно-прикладном у сп орту стали 
еще более зрелищными и захватывающими.

Разработкой положения о проведении со
стязаний и подготовкой команд в АО «Искитим
цемент» занимались помощник директора по 
ГО и ЧС Ирина Семенова и ведущий специа
лист по пожарной профилактике и гражданской 
обороне Владимир Нусс. На предварительном 
этапе проведена большая работа, в которой 
были задействованы не только «профильные» 
сотрудники штаба ГО и ЧС, но и специалисты 
цеха технического обслуживания оборудова
ния, отдела охраны труда и промышленной 
безопасн ости , зд р авпункта , хозяй стве н н о го  
отдела, салона спецодежды и секретариата.

В ходе турнира участники шести команд 
дем онстрировали навыки оказания первой по

мощи пострадавшему, надевания боевой оде
жды и снаряжения, туш ения огня с помощью 
огнетуш ителя и разверты вания пожарных ру
кавов с последующим сбиванием очага пламе
ни (макета). Заводчане должны были в услови
ях, приближенных к реальным, ликвидировать 
возгорание, дем онстрируя ловкость, меткость 
и бы строту реакции.

Ц ем ентники проявили вы сокие ф и зи че
ские и м орально-волевы е качества, а также 
достойную  техническую  подготовку. По ито
гам всех этапов первое место заняла команда 
цеха «Погрузка», второе -  сборная цеха «Ав
тогараж», третье -  представители «Помола». 
Хорош ие результаты продем онстрировали и 
команды подразделений «Обжиг», «Склады», 
«Энергоцех». Победители награждены дипло
мами и денежными премиями, призеры отм е
чены дипломами.

«Турнир п ол учи л ся  
очень ярким и эм оцио
нальным! Сборная «Авто
гаража» шла впереди со 
значительны м  отры вом  
от остальны х команд, но 
допустила ошибку. Это и 
решило исход соревнова
ний: коллектив цеха «По

грузка» воспользовался заминкой и вырвал по
беду из рук соперника! -  делится впечатлениями 
Владимир Нусс. -  На состязаниях соблюдались 
все меры безопасности, мы, организаторы, дер
жали процесс под контролем, ведь любое воз
горание -  это риск. Так что в ходе турнира ис
пытывали некоторое волнение и напряжение 
не только спортсмены. Тем не менее, все, кто 
принимал участие в мероприятии, справились 
со своими задачами достойно. На мой взгляд,

П ервы й  т урнир по  пож арно-прикладном у спорт у войдет  в ист орию  предприят ия!

сложнее всего огнеборцам приш лось на эта
пе спасения условного пострадавш его: чтобы 
хорош о забинтовать, нужны женские руки, а в 
составе команд -  одни мужчины. Зато участ
ники легко справились с остальными задани
ями. И у болельщ иков, и у  спортсм енов оста
лись хорош ие впечатления от турнира».

В о д и те л ь  а в т о м о 
биля из цеха « А в то га 
раж» Максим Райф герст 
р а б о та е т  на ц е м е н т
ном заводе меньше го
да, преж де труд ился в 
пож арной части в селе 
У л ы б и н о  И ск и ти м ск о - 
го района. Имеет прак

тический опы т в ликвидации пож аров разной 
слож ности. «В целом заводчане отработали 
основны е планы д ействия при ЧС и прави
ла безопасности, оказания первой медицин
ской помощи, -  комм ентирует Максим п р о
шедшие соревнования. -  Элем ентарно, как 
правильно о б р ащ аться с о гн е туш и те ле м  и 
пожарным стволом». Он с досадой рассказы 
вает о своей ошибке, из-за которой команда 
цеха не дотянула до первого места: «Непра
вильно застегнул рем еш ок на каске, во время

бега он отстегнулся. Э того  никто не заметил, 
но я признался, потому что всё долж но быть 
по правилам. За наруш ение команде приба
вили ш траф ны х 10 секунд. В итоге, проиграв 
всего 3 секунды , мы уступили «Погрузке». Но 
в следующ ем году, уверен, возьмем реванш!»

« П о ж а р н о -п р и к л а д 
ное и ску сств о  тр ебует 
сил тяжелоатлета, скоро
сти легкоатлета и ловко
сти акробата, -  считает 
управляю щ ий директор 
АО «Искитимцемент» Вла
димир Скакун. -  Достиже
ния в данном виде спорта 

позволяют эф ф ективно применять полученные 
навыки в повседневной деятельности. Конеч
но, задача коллектива предприятия -  трудиться 
так, чтобы чрезвы чайны х ситуаций не возни
кало вовсе, но это не отм еняет общей готов
ности к любому происш ествию. Безопасность 
не терпит компромиссов, правила должны со
блюдаться как на соревнованиях, так и в ра
боте, и в жизни в целом».

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»
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Зерно идеи -  
в каждом обходе и 
разговоре с коллегой
В 2024 году самым активным автором предложений по улуч
шению в холдинге «Сибирский цемент» признан механик 
цеха «Помол» ООО «Красноярский цемент» Иван Рыжов.

У правляю щ ий директ ор О О О  «К расноярский  цем ент » Д м и т р и й  К иреев вручил пам ят ны й кубок  
победит елю  проект а И вану  Р ы ж ову на  празднике в чест ь Д н я  ст роит еля

-  Иван Александрович, поздравляю Вас с 
заслуженной наградой! Каково это -  быть ли
дером проекта?

-  Что сказать, я люблю побеждать! Вручение 
кубка на Дне строителя стало приятным значи
мым событием, есть удовлетворение от проде
ланной работы. Но главное для меня то, что 
мои идеи принесли пользу предприятию и его 
сотрудникам.

-  Принято на реализацию 21 предложе
ние, разработанное с Вашим участием. Были 
ли отклоненные, вернувшиеся на доработку?

-  Общее количество поданных мной идей 
немногим больше. Подавляющая часть откло
ненных дорабатывалась и все-таки принималась 
на реализацию.

Не считаю отказы комиссии причиной сде
лать шаг назад, отступить. Если мои идеи не одо
брялись, я чаще всего делал вывод, что собрал 
недостаточную доказательную базу, и искал дру
гие, более убедительные аргументы.

Иногда для этого приходилось реализовы
вать идеи «в демоверсии», чтобы показать, как 
это работает. А еще рисовать эскизы, делать тео
ретические выкладки, искать в сети и даже са
мому снимать видеоролики.

-  Что за видеоролики?
-  Однажды возникла идея, как легко очищать 

грейферные краны -  с помощью воздуходувки. 
Ее часто используют для уборки листьев и сне
га. Скорость создаваемого воздушного потока 
достаточно высокая: около 100 метров в секун
ду. Но сам я в руках инструмент не держал и не 
знал наверняка, хороша ли идея. А тут удобный 
случай подвернулся: был со своим ребенком на 
детском празднике, увидел аниматора с этой са
мой воздуходувкой. Одолжил, опробовал, запи
сал небольшое видео и отправил начальнику це
ха. Александр Александрович Мартынов (должен 
сказать, он вносит огромный вклад в развитие 
СПУ, помогая в проработке решений авторам, и 
мне в том числе) одобрил идею, позже отыскал 
в сети еще примеры, доказывающие, что возду
ходувка в целом применима в цементном про
изводстве. Было решено заказать одну и прове
рить ее в деле экспериментально.

-  Что помогает отстаивать предложения 
перед комиссией?

-  В первую очередь вера в то, что мои реше
ния могут усовершенствовать работу предприятия, 
и вера в то, что мнения, знания других специа
листов, в том числе участников комиссии, спо
собны обогащать мои идеи, делать их еще лучше.

-  Раскройте секрет высокой продуктивно
сти. Как возникают идеи по усовершенство
ванию работы предприятия?

-  Я очень люблю свою работу. Прихожу чуть 
пораньше, делаю обход оборудования, общаюсь 
с людьми и провожу анализ. На его основе и 
рождаются предложения по улучшению. Иног
да случаются спонтанные озарения. А есть идеи, 
которые зреют подолгу: для их реализации чего- 
то не хватает. Со временем объем информации 
увеличивается, предложение обрастает деталями 
и становится наконец осязаемым, реализуемым.

-  Ваши предложения направлены на улуч
шение работы только цеха «Помол»?

-  Некоторые решения могут применяться в 
других цехах, где установлено оборудование, по
добное тому, что используется в цехе «Помол». 
Но подавляющее большинство идей направлено 
на усовершенствование работы подразделения, 
в котором непосредственно тружусь. Хотя я хо
рошо знаю узлы и машины, эксплуатируемые на 
других переделах: успел изучить за восемь лет 
работы на предприятии.

-  Расскажите о своем профессиональном 
пути. Как оказались на Красноярском цемент
ном заводе?

-  На предприятие устроился почти сразу по
сле получения диплома по специальности «ме
ханик». В 2016 году окончил институт нефти и 
газа Сибирского  ф едерального университета 
(направление «Технологические машины и обо
рудование нефтегазовых производств»). Узнал о 
вакансии на цементном заводе, пришел в отдел 
главного механика. Мы побеседовали с Николаем 
Валерьевичем Тихончуком, и он предложил мне 
стать механиком цеха «Обжиг». Там я прорабо
тал около двух лет, потом перевелся в «Помол».

Механиком цеха в то время был Владимир Ва
сильевич Волохович, грамотный специалист, зна
ток своего дела. Он много лет трудился в подраз
делении, научил меня основам работы. После 
его ухода я сам поддерживал оптимальное со
стояние оборудования, принимал ответственные 
решения и наращивал профессиональный опыт.

Кстати, три года назад, когда СПУ только на
чали развивать в «Сибцеме», я принимал участие 
в проекте. И на заводе был признан самым ак
тивным автором предложений по улучшению. Но 
получить награду холдинга мне тогда не удалось.

-  Зато теперь цель достигнута! Иван Алек
сандрович, какие из своих идей Вы считаете 
наиболее значимыми?

-  Есть предложения с экономическим эффек

том, а есть те, что помогают облегчить труд лю
дей. Последние для меня более значимы. Око
ло половины моих идей нацелено на улучшение 
условий труда. Когда людям легче работается, 
они выполняют свои обязанности качественно 
и с хорошим настроением. По-моему, это важно.

Пример: раньше машинисту приходилось еже
часно ходить в маслоприямок и проверять уро
вень масла в баке. Делалось это на глаз, с по
грешностью. Мы с инженером-технологом цеха 
Андреем Ивановым предложили установить дат
чики и подключить их к техносерверу. Благодаря 
уровнемерам персонал сможет постоянно конт
ролировать показатели онлайн, предупреждая 
утечку масла и возникновение аварийных си
туаций.

-  Кстати о вашем творческом тандеме. На
сколько мне известно, большинство предло
жений по улучшению вы разрабатываете вме
сте с Андреем Ивановым. Как вы «спелись»?

-  Мы же одно дело делаем, и интерес у нас 
один -  усовершенствовать работу цеха. На любую 
задачу мы смотрим по-разному (он как технолог, 
я как механик), если объединяем наши знания, 
становится понятно, как ее решить.

Когда у нас готова идея, находим время, са
димся и вместе заполняем анкету: формулируем 
суть предложения, определяем, что потребуется

для внедрения, и так далее. Если в чем-то на
ши взгляды не совпадают, спорим, но это про
дуктивный диалог.

Надеюсь, наша совместная работа в этом на
правлении продолжится.

-  А есть еще над чем работать? Остались 
идеи на перспективу?

-  Когда мне вручили награду, в какой-то мо
мент показалось, что мотивация участвовать в СПУ 
пропала. Взял паузу, подышал недельку, д ве... По
сле затишья всё вернулось на круги своя. Делаю 
обходы, разговариваю с людьми, анализирую ра
боту -  возникают идеи по улучшению.

-  А соперничество с другими авторами 
стимулирует?

-  Еще как! Предложения по улучшению по
дают представители разных профессий из раз
ных цехов. На предприятии немало людей, ко
торые хотят реализовать свои идеи, заявить о 
себе. Проект интересен большому числу коллег, 
он широко обсуждается. К тому же процесс пода
чи идей потихоньку упрощается, это увеличивает 
число желающих попробовать свои силы в каче
стве рационализаторов. Конкуренция между авто
рами растет, что только на пользу каждому из нас.

Беседовала Анастасия ЛЕСКОВА, 
выпускающий редактор

П ЕРСО НАЛ 1

Новые горизонты
в подготовке кадров
В корпоративном учебном 
центре Ангарского 
цементно-горного 
комбината впервые 
внедрили и провели 
обучение по профессиям 
«стропальщик» 
и «машинист крана». 
Недавно завершился 
поток № 1.

Новое направление открыто в целях по
вышения производительности труда и 
ур о в н я пром ы ш ленной безопасн ости , 
развития проф ессиональны х компетенций не

давно приняты х и опы тны х работников, а так
же пополнения резерва квалифицированны х 
кадров завода.

Программа обучения разработана с учетом 
клю чевы х потребностей предприятия. Кранов
щики и стропальщ ики в обязательном порядке 
изучаю т техническую  механику, виды и сп о со 
бы строповки, электротехнику и электрообору
дование грузоподъем ны х кранов, требования

по охране труда и промы ш ленной безопас
ности, основы  ры ночной эконом ики; помимо 
этого, осваиваю т чтение чертежей.

« Э ф ф е к т и в н о с т ь  
о б р а зо в а те л ь н о го  п р о 
ц е сса  п о д тв е р д и л а с ь  
д остойны м  результатом: 
17 заводчан -  участников 
первого  потока -  успе ш 
но прош ли аттестацию  и 
п о л учи л и  св и д е те л ь с т
ва с пр исвоением  ква

л и ф и к а ц и и  стр о п а л ь щ и к а  или м аш и н и ста  
крана», -  говор и т руковод итель ко р п о р а ти в 
ного уче б н о го  центра АО  «Ангарскцем ент» 
Анна Ц ы рульник.

Отметим, что занятия были организованы  
с учетом графика работы персонала в очной 
форме. Каждый из «студентов» имел возмож
ность посещ ать теоретические и практические 
занятия, использовать наглядные учебны е по
собия (примеры выбраковки строп, плакаты, 
схемы узлов кранов, презентации) и проходить 
практику непосредственно в цехах. Аттестация 
проводилась в устной форме, благодаря чему 
комиссия смогла оценить знания каждого из 
слушателей курса.

Жанна КОРНИЛОВА, 
пресс-секретарь АО «Ангарскцемент»

Уж е ат т ест ованы  1 7  заводчан  
из первого  пот ока

Анатолий Семенов,
машинист крана АО «Ангарскцемент»:

-  Учился на машини
ста крана. Теоретическая 
часть далась мне легко в 
отличие от практики. 
Больше всего запомнились 
первые занятия на насто
ящем кране. Инструкто
ры всегда находились ря

дом, их поддержка спасала в самые острые 
моменты. До сих пор с трепетом вспоминаю 
эти мгновения!

Обучение дало мне необходимые знания о 
различных типах кранов, их технических ха
рактеристиках и принципах функциониро
вания. Оказывается, крановщики не просто 
выполняют механическую работу -  они тру
дятся, сверяясь с правилами безопасности, 
прогнозируя развитие ситуации и быстро 
принимая ответственные решения.

После освоения программы появилось чет
кое понимание того, как правильно оцени
вать грузы, как их поднимать, как вести ма
шину в разных условиях. Я управляю сложным, 
мощным оборудованием, а значит, несу от
ветственность за безопасность коллег и со
хранность окружающих объектов. Моя рабо
та требует высокого уровня концентрации 
и профессионализма.

Рад, что обучился новой профессии, вос
требованной во многих отраслях: в логисти
ке, горнодобывающей промышленности... По
лученные знания и навыки открывают для 
меня интересные перспективы самореали
зации и дальнейшего развития.
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Проектов будет больше
Сибцемовцы, признанные в 2024 году самыми активными авторами предложений 
по улучшению на предприятиях холдинга, делятся своими впечатлениями от работы 
в рамках системы постоянных улучшений (СПУ), рассказывают о своих целях, 
достижениях и планах о дальнейшем участии в проекте.

Константин Максимлюк, ведущий специалист 
по работе с кадровым резервом ООО «Топ- 
кинский цемент»:

-  В советские годы СПУ 
называлась рационализа
торством, на Топкинском 
цемзаводе велась актив
ная деятельность в дан
ном направлении. К слову, 
меня несколько лет под
ряд признавали лучшим 
рационализатором пред

приятия. И сейчас не могу оставаться равно
душным к проекту. В душе я технолог, всегда им 
был и останусь. Поневоле обращаю внимание на 
то, какие процессы можно усовершенствовать, 
предлагаю решения. Мной движут профессио
нальный опыт и желание сделать работу лучше. 
Сергей Недорезов, дробильщик ООО «Гор
ная компания»:

-  В «Горной компании» 
работаю три года. Не могу 
сказать, что я самый актив
ный автор предложений 
по улучшению или что у 
меня особые новаторские 
способности. Всё просто и 
очевидно: случалось, что 
приемный бункер заби

вался, я предложил установить вибратор. Те
перь бункер работает исправно, мы не тратим 
время и силы, чтобы его прочистить. Эффект от 
реализации предложения заметен, и это вдох
новляет на поиск новых идей.
Дмитрий Хализов, инженер по входному 
контролю АО «Искитимцемент»:

-  Работаю на заводе 
около года. В конце 2023
го от меня поступило три 
предложения -  по уста
новке ограждений в цехе 
«Склады», реконструкции 
крыльца в салоне и борь
бе со скоплением жидкой 
массы на весовой. Про

екты трудозатратные и требующие значитель

ных финансовых вложений, все они одобрены 
к внедрению.

Мыслей много, предложения можно выда
вать одно за другим. Но для этого требуется 
время, причем не только на оформление, но и 
на их реализацию, контроль за исполнением и 
отчетность. Сейчас у меня в работе одновремен
но несколько проектов. Надеюсь, с их помощью 
удастся повысить производительность труда. 
Виктор Кислицин, начальник цеха агре
гатного ремонта ПП ООО «Сибцемсервис» в 
г. Искитиме:

-  Начал участвовать 
в СПУ после назначения 
на должность начальника 
цеха в 2021 году. Первым

| делом предложил переос
настить токарный станок, 
затем -  вибростол для пе- 
резаливки вкладышей под 
баббит в целях повыше

ния качества баббитового слоя, а также стол 
для подачи металла на гильотину (чтобы упро
стить труд слесарей). Проекты направлены в 
том числе и на ускорение рабочих процессов.

Есть еще задумки, связанные с внедрением 
нового оборудования. Недавно стали использо
вать в работе гидроключ (и довольно успешно), 
в планах -  возможное приобретение мобиль
но-расточного станка с дальнейшим его при
менением на всех предприятиях «Сибцема»... 
Считаю, что мои идеи идут на пользу широко
му кругу людей.
Петр Шелест, наладчик оборудования новоси
бирского ПП ООО «Сибирский бетон»:

-  Участвую в СПУ, что
бы внести свой вклад в 
улучшение работы пред
приятия. Всегда есть то, 
что можно усовершенст
вовать или сделать более 
удобным. У меня большой 
опыт в проведении ре
монтных работ оборудо

вания, поэтому, когда возникают идеи отно
сительно производственных процессов, сразу

обсуждаю их с начальником участка. Приятно, 
что мои предложения были поддержаны и вне
дрены. Например, мы автоматизировали про
цесс смешивания холодной и горячей воды за 
счет механизации задвижек. Эта мера позволи
ла в большей степени контролировать важный 
показатель конечного продукта -  температуру 
бетонорастворных смесей.
Сергей Богословский, энергетик цеха «Сырь
евой» АО «Ангарскцемент»:

-  Очень рад, что по
способствовал доработке 
и расширению функцио
нала системы «Аксапта».

| Теперь в поле «Сплани
рованные перемещения» 
можно делать отбор по 
комплектовочной ведомо
сти производственного за

каза. Работать в программе стало комфортнее.
Пока большинство моих предложений еще 

в процессе внедрения. Они предусматривают, 
в частности, установку осветительного обору
дования с оптимальной световой температу
рой, применение переходников, позволяющих 
использовать мощности трехфазной сети для 
однофазного оборудования и т. д. Еще есть не
которые задумки, надеюсь, они будут полезны. 
Кирилл Лабазанов, механик цеха «Обжиг» 
ООО «ТимлюйЦемент»:

-  Благодаря СПУ мож
но реализовать свой тех
нический и творческий по-

| тенциал. Поиск решений, 
порой нестандартны х и 
неочевидных, -  процесс 
захватывающий.

На сегодня у меня мно
го идей, направленных на 

улучшение работы цеха «Обжиг» и предприятия 
в целом. Не все поданные мной предложения 
внедрены, так как требуют тщательного техниче
ского анализа и проработки. Своим самым пер
спективным проектом считаю изменение длины 
топливной форсунки и способа крепления на
конечника. Его реализация позволит повысить

качество выпускаемого клинкера, стойкость фу
теровки, а также сократить время простоя, не
обходимого для замены наконечника.

Планирую и дальше проявлять инициативу, 
предлагать свои решения для внедрения. 
Андрей Иванов, инженер-технолог цеха «По
мол» ООО «Красноярский цемент»:

-  Я делаю то, что дей
ствительно нужно сделать. 
Мое первое предложение 
-  изменить угол наклона

I загрузочной течки элева
тора цементной мельницы 
№4. Прежняя конструкция 
должным образом свою 
функцию не выполняла, 

и материал, поступающий из шахты мельницы, 
постоянно зависал, загрузочная часть элеватора 
забивалась. Для очистки машинисту мельницы 
несколько раз за смену приходилось спускать
ся в элеваторный приямок. Изменив угол на
клона, мы решили данную проблему, сегодня 
маш инист цементной мельницы спускается в 
приямок только при обходе оборудования. Еще 
установили перегородки между бункерами, что 
полностью исключило смешивание различного 
сырья при загрузке бункеров цементной мель
ницы. Машинист крана видит границы бункера 
и не допускает переполнения.

СПУ помогает улучшить условия труда пер
сонала и больше времени уделять качественно
му обслуживанию оборудования.
Валерий Гужевский, оператор пульта управ
ления цеха нанесения покрытий ООО «Ком
бинат «Волна»:

-  Приятно приходить 
на работу, видеть резуль
таты своих предложений и 
понимать, что людям про-

| ще стало делать свое де
ло, что качество продук
ции повысилось, а объем 
выпуска -  увеличился. На
пример, установка допол

нительного света влияет не только на произ
водительность, но и на настроение. Сейчас мы 
делаем откатную платформу для второй карет
ки прокладочного материала новой покрасоч
ной линии, а это не только упрощение процес
са, но и повышение уровня безопасности людей. 
Мы все решаем общую задачу, желая изменить 
рабочую среду в лучшую сторону.

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»

W  V #В тройке сильнейших 
тренеров России
Руководитель корпоративного учебного центра 
ООО «Красноярский цемент» Елена Максак заняла 
третье место в номинации «Тренер по бережливому 
производству» по итогам федерального конкурса 
«Тренер по бережливому производству -  2024. 
Применяй. Обучай. Совершенствуй».
По просьбе редакции газеты «Сибирский цемент» 
призер рассказала о своем участии в мероприятии.

-  В мае поступило приглашение на конкурс, 
и я приняла его -  из желания получить эксперт
ную оценку своей работы в качестве тренера и 
организатора обучающих мероприятий на Крас
ноярском цементном заводе. Ведь тренерам для 
профессионального роста необходима регуляр
ная обратная связь, причем не только от слуша
телей курса или от руководителя.

Чтобы попасть в число конкурсантов, требо
валось выполнить три задания первого, заочно
го этапа. И решение кейса «Обучение на пред
приятии», и подготовка эссе на тему: «Знают, но 
не делают. Как тренер может помочь участни
кам применить знания на практике» стали для 
меня своего рода вызовом.

Последнее, третье задание заочного этапа 
также отличалось сложностью. Отборочное жю
ри ожидало от каждого участника пятиминут
ный видеофрагмент проводимого им в реаль
ности тренинга. При этом занятие посвящалось 
либо картированию, либо производственному 
анализу, либо реализации проектов по улуч
шению. В ООО «Красноярский цемент» такие 
тематические тренинги сейчас не проводятся 
из-за отсутствия открытых проектов и потреб
ности в обучении рабочих групп. Пришлось за
писывать видеоролик без слушателей, это до

пускалось по условиям конкурса. Видеоролик 
удалось записать только с 20-го дубля. Было 
очень волнительно!

По результатам выполнения трех заданий 
оценивались знание инструментов бережливого 
производства, принципов и технологий обуче
ния, коммуникативные навыки и т. д.

В адрес конкурсного жюри поступило в об
щей сложности 232 заявки. В финал очного эта
па, который проводился в Москве, прошли все
го 15 участников, пятеро из них соревновались 
в номинации «Тренер по бережливому произ
водству». Вместе со мной за победу в конкурсе 
боролись представители предприятий из горо
да Санкт-Петербурга, из Пермского края, Волго
градской и Сахалинской областей. Интересно то, 
что все мои соперники оказались «узкими спе
циалистами»: тренерами по бережливому про
изводству или руководителями соответствующих 
проектов. Я была единственным человеком, для 
которого данная сфера является лишь частью 
выполняемой работы.

Очный этап конкурса предусматривал про
ведение демотренинга длительностью около 40 
минут. Темой мероприятия стал один из элек
тронных курсов Федерального центра компе
тенций (ФЦК) -  «Обучение на производстве (по

Е лен а  М аксак (в цент ре) в числе  ф иналист ов конкурса

методологии TWI)», модуль «Отбор и обучение 
наставников».

На занятии специалисты ФЦК -  шесть чело
век -  играли роль участников тренинга, зача
стую -  роль «сложных» участников, задающих 
неудобные и неуместные вопросы. Благодаря та
ким моделируемым ситуациям эксперты могли 
увидеть работу тренера воочию, его живые ре
акции при взаимодействии с группой, оценить 
все его умения и вообще уровень подготовки.

Мне хотелось вместить в 40 минут весь свой 
опыт, подать информацию максимально инте
ресно. Непростым испытанием стало общение 
с участниками демотренинга, которые намерен
но «раскачивали лодку» для проверки стрессо- 
устойчивости и навыков тренера. Сложно было 
не включаться в дискуссию с одним человеком, 
не настаивать на правильности своей позиции.

По итогам всех испытаний мне присудили 
третье место в номинации.

Отмечу, что на конкурсе мне удалось оз
накомиться с практикой применения инстру
ментов бережливого производства на других 
предприятиях. Опыт, к сожалению, малопри
меним на цементных заводах, но все же ин

тересен. К примеру, мне понравилась система 
поощрения авторов предложений по улучш е
ниям в санкт-петербургской фармкомпании. Ее 
сотрудники м огут зарабатывать на подаче идей 
некую внутреннюю валюту и ею расплачивать
ся, приобретая в корпоративном магазинчике 
брендированную сувенирную продукцию: круж
ки, футболки, рюкзаки, смартфоны, планшеты.

В ходе конкурса представители компаний 
делились своими достижениями в реализации 
различных проектов. Красноярскому цементно
му заводу тоже есть чем гордиться.

На предприятии продолжает работу «Шко
ла наставников». Мы привлекали в качестве 
внутренних тренеров четы рех человек, двое 
из которых -  сотрудники КУЦ, еще двое -  про
изводственники.

С ноября 2023 года обучение в рамках про
екта прошел 121 сотрудник -  всё это представи
тели рабочих профессий. 17 сентября в школе 
стартовал очередной, пятый поток. На него за
писались 62 человека, желающих стать эффек
тивными наставниками на производстве.

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»
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На страж е  
безопасности
4-5 сентября в Н овосибирске прошла 

конф еренция сп ециалисто в по охране тр у 
да, промыш ленной и пожарной безопасн о
сти, ГО и ЧС АО «ХК «Сибцем» и у п р а в л я 
емых общ еств. М ероприятие объединило 
более 40 человек. В ходе собрания у ч а с т 
ники вы ступили с докладам и, после ко то 
рых со стоял ась дискуссия на заявленны е 
в доклад ах темы. В качестве  пр иглаш ен
ны х го сте й  п р и с у тс тв о в а л и  п р е д с та в и 
те ли  «С иб и р ско го  ц ентр а  б е зо п а сн о сти  
труда». В заверш ение втор ого  дня ко н ф е 
ренции они провели тур н и р  по вопросам 
охраны труда для у ча стн и ко в  м ероприя
тия. Д вухд н евн ая в стр е ча  сп ец и а л и сто в  
заверш илась прогулкой на теплоходе по 
реке Обь, где коллеги смогли пообщ аться 
в неформ альной обстановке.

Самая 
благоустроенная  
территория
ООО «Красноярский цемент» заняло II 

место в номинации «Самая б л а го устр о ен 
ная те р рито рия предприятия и оф иса» по 
итогам районного этапа конкурса «Самый 
благоустроенны й район города Красноярс
ка». М ероприятие проводилось в Свердлов
ском районе в 11-й раз. В этом году более 
2300 уча стн и ко в, в числе которы х как о р 
ганизации, та к  и ж ители района, со р е в
новались в 23 ном инациях, дем онстрируя 
свое м астер ство  в преображ ении город 
ского  п р о стр ан ства . 28 а в густа  п р е д стави 
тель ООО «Красноярский цемент» получил 
заслуж енн ую  награду из рук зам естителя 
руководителя адм инистрации района -  на
чальника отдела по работе с населением 
и развитию  общ ественного  сам оуправле
ния С танислава Ш ам сутдинова.

Серебряная  
награда
«ТимлюйЦемент» стал  дипломантом ре

гионального этапа конкурса «Российская ор
ганизация высокой социальной э ф ф е к ти в 
ности», стар то в а в ш е го  в Бурятии в июне. 
Заявки  от предприятий рассм атривались 
Республиканской тр ехстор онней  ком исси
ей по регулированию  социально-трудовы х 
отношений. Проанализировав деятельность 
ООО «ТимлюйЦемент», эксперты  присуд и
ли заводу II место в номинации «За вклад 
социальны х инвестиций и б лаготвор итель
ности в р азвитие территорий».

В стреча  
в П рибайкалье
На базе АО «Ангарскцем ент» со сто я 

лась конф еренция специалисто в ю ридиче
ских служ б АО «ХК «Сибцем» и у п р а вл яе 
мых организаций. Участники  конференции 
поделились с коллегам и опытом работы 
по наиболее интересны м  и значимым де
лам, обсудили актуальны е вопросы  и зад а
чи, подвели итоги работы за предыдущий 
период. Также в рамках конф еренции был 
проведен круглы й стол на тем у л е га л и за 
ции (сохранения) о б ъектов кап итального  
стр о и те л ьств а . Для ю ристов были о р га н и 
зованы  экскурсии: экскур си я по производ 
ственны м  объектам  АО «Ангарскцемент», 
где гостям  была предоставлена возмож
н ость ув и д еть  п р о и зво д ство  цем ента, и 
экскур сия по Кругобайкальской  железной 
дороге, в ходе которой гости  смогли пооб
щ аться с коллегам и в неформ альной об
стан о в ке  и п о л ю б о ваться  ж ивописны м и 
видами Байкала.

П рессе -  о важном
ООО «Сибирский бетон» провело в Н о

восибирске пресс-тур, посвященный проти
водействию распространению  ф альсиф ика
та бетона на рынке Сибири. М ероприятие 
с участием  представителей ф едеральны х и 
региональны х СМИ откры ла п р е сс-ко н ф е 
ренция, в ходе которой управляю щ ий ди
р ектор ООО «Сибирский бетон» Александр 
Мезенцев и д иректор по связям  с о б щ ест
венностью  АО «ХК «Сибцем» Дарья Мартын- 
кина отвечали на вопросы  гостей. После 
п ресс-конф еренции ж урналисты  о тп р а в и 
л ись на одну из новосиб ирских площ адок 
ООО «Сибирский бетон», чтобы своими гла
зами увид еть полный цикл производства 
бетонны х смесей, отвечаю щ и х всем тр е 
бованиям ГОСТа. Гости посетили склады 
с сырьевыми материалам и, строител ьную  
л аб ор атор ию  и то ч к у  погрузки бетонов в 
автобетоносм еситель.

у \иБирский
Цемент

ЭТО ИНТЕРЕСНО^ ___________________________________________________________________

Задача решена 
как по нотам

Дано: кабинет музыки в школе станции 
Евсино Искитимского района Ново
сибирской области, желание создать 
творческое пространство для учащихся, 
педагогов и местных жителей, нулевой 
бюджет.
Требуется найти: силы и средства для 
ремонта помещения к началу нового 
учебного года.
Задачу с такими условиями учитель 
Анастасия Субботина поставила перед 
собой чуть больше года назад. И найдя 
реш ение , получила искомое. И нициат ор проект а А н аст асия  С уббот ина и ост альны е  

уча ст н и ки  «бригады  В асильича»

Школьный кабинет музыки всегда был 
культурны м центром сибирской стан 
ции Евсино. Здесь проходят не только 

стандартны е уроки, но и занятия по сольф ед
жио, вокалу и хоровом у пению, а также репе
тиции тво р че ски х коллективов. Этот довольно 
просторны й класс, где есть сцена и большой 
черны й рояль, служ ит еще и местом прове
дения концертов, экзам енов и конкурсов. Не
сколько раз в год в Евсино приезж ает со св о 
ей программой Н овосибирская филармония и 
вы ступает как раз-таки в школе. Тогда все пар
ты из кабинета музыки вы носятся в коридор, 
а на их м есто ставится м нож ество с т у л ь е в .

Теперь школьное помещ ение преобрази
лось и обрело вторую  жизнь.

Молодой учитель 
из Москвы

В 2022-м в Евсино по программе поддержки 
для начинаю щ их педагогов приехала А н аста
сия Субботина. Год она проработала учителем 
музыки и мировой худож ественной культуры, 
затем вернулась в Москву. А спустя полгода 
снова отправилась в Сибирь -  навестить тех, 
к кому прикипела душой.

«Когда принимала решение уходить, плака
ла. Было грустно от того, что не см огу  больше 
провести уроки о творчестве Владимира Высоц
кого и бардов, рассказать о мю зикле «Кошки» 
и балете «Спартак» местным ребятиш кам . Не 
см огу задать им вопрос, почему грустил Рах
манинов, р азучить с малышами мою любимую 
колыбельную  «Зеленая карета», -  делится св о 
ими переживаниями А настасия. -  Мне было 
горько: казалось, что я подставляю  педагоги
ческий коллектив, увольняясь из школы. Учи
телей ведь катастроф ически не хватает! Это 
прекрасны й, но каторжный труд, причем за 
крош ечны е деньги. Д алеко не каждый сп о со 
бен о ставаться в п р о ф е с с и и . Мне захотелось 
сделать что-то хорош ее для поселка и людей. 
Для тех, кто каждый день делает этот вы бор -  
учить, и тех, кто продолж ает учиться».

Ф отограф  по призванию , А настасия Суббо
тина многое в сибирской глубинке запечатле
вала на пленку. В коллекции накопилось не
сколько сотен атм осф ерны х снимков. В конце 
2023 года было реш ено вы ставить их в каче
стве лотов на краудфандинговой платформе, 
а на вы р учен н ы е д ен ьги  п р о в ести  рем онт 
кабинета музыки. Сбор намеченной суммы -  
520 тыс. рублей -  закры лся д остаточно бы ст
ро, при этом удалось привлечь средств на 7 
тыс. больше, чем планировалось изначально.

Одновременно в Евсинской школе прово
дился конкурс на лучший дизайн-проект каби
нета музыки. Анастасия помогала ребятам под
готовиться к нему: рассказывала о современных 
материалах и технических реш ениях, которые 
можно использовать в ремонте, о том, как со
ставить см ету с учетом интересов всех поль
зователей п р о стр ан ства , чтобы  сд елать его 
максимально комфортным и функциональным.

11 мая на суд жю ри было представлено 
ш есть д и зай н-пр оектов, придум анны х ш коль
никами. Параллельно шло голосование за дет
ские работы  в телегр ам -канале -  его со зд а
ли специально для инф орм ирования о ходе 
пр оекта. Победу в ко н кур се  в итоге  о д ер 
жал п р о е кт ученицы  В иктории Д убровиной, 
он стал основны м  ор иентир ом  для рем онт
ников. Кроме того, стро и тел и  в дальнейш ем  
сум ели использовать и некоторы е д и зай н е р 
ские реш ения, предлож енны е авторам и д р у
гих проектов.

Цементники и ремонтники  
в деле!

С п устя  некоторое время стало  понятно, 
что к солидной собранной сумме нужно доба
вить еще средств для обновления ш кольного 
кабинета. А настасия обратилась за помощью к 
предприятиям  Искитима и Искитим ского рай
она. Одно из писем было адресовано уп р а в 
ляющему д и ректору АО «Искитимцемент» Вла
дим иру Скакуну.

«Это обращение отли
чалось от остальны х ка
кой-то своей душевностью 
и простотой изложения. В 

| Евсинской школе обучает
ся 700 человек, помимо 
основной уче б н о -в о сп и 
тательной работы здесь 
ведется активная концерт

ная деятельность, -  рассказал Владимир Пет
рович. -  Социально значимый проект вызвал 
интерес. Было решено выделить необходимое 
количество цемента бесплатно для вы полне
ния строительны х работ».

Продукцию доставили на стройплощ адку 20 
мая, в июне энтузиасты-ремонтники взялись за 
дело. В «бригаду Васильича» вошли четыре чело
века: Василий Шаерман, Вячеслав Лебедев, Антон 
Гладков и Анастасия Субботина. «Бригада ф ор
мировалась постепенно. Первым ее участником 
стал Слава, который так же, как и я, приехал в 
Сибирь по программе «Учитель для России». Он 
из Санкт-Петербурга, два года проработал учи
телем истории и обществознания в школе де
ревни Шибково. Проблема заключалась в том, 
что мы оба не обладали опытом строительства, 
поэтому искали третьего человека. К счастью, в 
нашу «авантюру» согласился ввязаться школь
ный работник, Василий Васильевич, -  вспоми
нает Анастасия Субботина. -  Когда работа уже 
вовсю кипела и остро ощущ алась нехватка ра
бочих рук, в команду влился Антон Гладков, 
который еще девятиклассником сам смастерил 
этаж ерку по собственному проекту. Он помогал 
нам собирать сцену. Увидев его в деле, я поня
ла, кому можно доверить все работы по дереву.

Антон устанавливал дверь, собирал стеллаж и 
другую  мебель, прокладывал кабель-каналы, ве
шал пробковые стенды и ч а с ы .  Кстати, в этом 
году наш столяр окончил школу и поступил в 
институт на проектировщика!»

Стараниями активистов при поддержке ши
рокого круга неравнодуш ны х людей ремонт 
кабинета музыки был успеш но выполнен за 
три месяца.

«Шалость удалась!»
26 августа состоялось торж ественное от

кры тие обновленного класса. На м ер опр ия
тии, которое проводилось в формате академи
ческого урока, присутствовало много гостей, 
среди них и представители АО «Искитим це
мент». Заводчане пришли на праздник с подар
ками: тортом, украшенным схемой победивш е
го проекта, новым чайником, канцелярскими 
принадлежностями для школьников, корпора
тивными сувенирами для участников проекта 
и директора школы.

На одной из стен музыкального класса мож
но увидеть список всех причастны х к реализа
ции проекта (на четы рех листах). Этот памят
ный подарок от неравнодуш ного творческого 
человека, посвятивш его лишь год своей ж из
ни обучению школьников искусству и музыке, 
наверняка оставит след в душе не только де
тей, но и взрослых.

«Не думаю, что кто-либо, включая меня са
му, понимал весь масштаб той «шалости», кото
рая замышлялась год назад. Мало кто верил в 
ее успех. Но я знала: всё получится! Сегодня, 
глядя на результат -  на капитальный ремонт 
кабинета, выполненный бригадой сам оучек, -  
могу уверить вас в том, что при большом ж е
лании и труде ваши самые безумные идеи мо
гут претвориться в жизнь, -  написала Анастасия 
в «рабочем листе», который получили все го
сти церемонии открытия кабинета. -  М ечтай
те, верьте в себя и в людей вокруг, никогда не 
отчаивайтесь!»

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»

К абинет  м узы ки  после рем онт а  ж дет  первы х гост ей
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Переиграть Эдегора
Мой сын, Андрей Хребтов, 
в составе футбольной ко
манды «Металлка» завоевал 
кубок финального турнира 
Всероссийских соревнова
ний «Кожаный мяч».

Д л я  А н д р ея  прош едш ие в Е ссент уках  
соревнования пока сам ы е крупны е, впереди -  
новы е рубеж и!

Андрей с раннего возраста был очень ак
тивным, подвижным ребенком: на месте 
долго не усидит -  все время нужно куда- 
то бежать, прыгать, что-то делать. Мы с супругом, 

решив направить необузданную энергию сына в 
полезное русло, предложили ему на выбор раз
ные виды спорта: конькобежный, лыжные гонки, 
карате, рукопашный бой. Однако ни одна из дис
циплин не привлекла Андрея. Когда наступила 
очередь футбола, мы поняли: это то, что нужно!

Андрей начинал самым младшим в груп
пе (он 2013 года рождения, остальные ребя
та -  2011-го и старше). Несмотря на разницу в 
возрасте, он прекрасно вписался в коллектив, 
проявил большой интерес к игре. Так завяза
лась «дружба» сына с футболом.

Искусство владения мячом Андрей осваивает 
уже пятый год. Сначала занимался у Анатолия Ан
дриенко, топкинского тренера спортивного клуба 
«Кузбасс» имени В.А. Раздаева в спорткомплексе 
«Олимп». Спустя год сыну предложили поучаство
вать в составе другой команды клуба «Кузбасс», 
выступавшей от Кемерова в зимнем турнире. 
Там Андрея заметил другой наставник, Алексей 
Петрунников, и пригласил к себе на трениров
ки. Он прекрасный педагог, умеет найти подход 
к каждому. Мальчишки его обожают!

В прошлом году сына зачислили в спор
тивную школу Кемеровского муниципального 
округа, так он попал на турнир «Кожаный мяч 
-  2024». На сегодняшний день это самые круп
ные соревнования, в которых Андрею доводи
лось участвовать.

Место встречи -  Ессентуки
Первый этап состязаний прошел достаточ

но легко. Второй проводился в городе Ленинс- 
ке-Кузнецком, на стадионе «Шахтер». Команда, 
в составе которой играл Андрей, заняла пер
вое место и получила шанс побороться за ку
бок в финале. Мы поддерживали сына и его 
друзей с трибун.

Заключительный этап соревнований прини
мал у себя город Ессентуки. Кроме нас, Хребто
вых, в группе поддержки -  еще три мамы юных 
футболистов и супруга тренера. Жили отдельно

от детей, чтобы не смущать их и не нарушать 
спортивный режим. В первой половине дня бо
лели за своих ребят, после обеда гуляли вместе 
с ними по окрестностям.

Ессентуки расположены в горах, это очень 
красивый небольшой городок с уютными улочка
ми, где сохранилось множество старинных зда
ний. Гуляли мы очень много, память телефона 
переполнена снимками, сделанными во время 
поездки. Кстати, нам удалось побывать на ме
сте съемок фильма «Чебурашка». Посетили и 
близлежащие города, своими глазами увидели 
нарзанную галерею и необычный сад камней в 
Кисловодске. В общем, поездка на турнир, са
ми соревнования стали главным событием года 
для всей семьи. Ярких воспоминаний и эмоций 
хватит надолго!

Кроме нас с супругом, Андрея поддержива
ли его старшие брат и сестра. Виктория в этом 
году окончила школу, поступила в Сибирский 
политехнический техникум. Она увлекается во
лейболом. Николай старше Андрея на два го
да, у братьев одно увлечение на двоих, только 
тренируются они в разных возрастных группах.

Ж аркий финал
Юных спортсменов и их тренеров, болель

щиков из 16 регионов страны принимал спор
тивный комплекс «Ессентуки Арена». В течение 
недели команды, признанные лидерами по ре
зультатам домашних матчей, боролись за побе
ду на федеральном уровне.

Сначала шли игры в группах, затем наступил 
четвертьфинал, за ним полуфинал и, наконец, ре
шающая встреча. Состязания были захватываю
щими, напряженными. Эмоции зашкаливали! Бо
лельщики всячески ободряли своих фаворитов 
-  в основном кричалками, конечно. Мне прихо
дилось сдерживаться, поскольку я вела видео
съемку для нашего канала «ДФК-Кузбасс2» на 
Rutube. Мы создали его, так как бываем прак
тически на всех играх, ведем прямые трансля
ции и записываем матчи. Ребята, родители дру
гих спортсменов потом пересматривают ролики, 
тренер использует их для разбора ошибок.

Просмотров видео с соревнований «Кожаный

мяч» было очень много! Мне кажется, за ходом 
турнира следила вся Кемеровская область. А в 
оффлайне за «Металлку» болели не только ке- 
меровчане -  в финальном сражении трибуны 
скандировали: «Кузбасс, вперед!»

Ребята не подвели -  они стали первыми, не 
проиграв ни единого матча. Очень горжусь ко
мандой и моим сыном!

Будни футболистов
Каникул у спортсменов по возвращении до

мой из Ессентуков не было, и у родителей, со
ответственно, тоже. Сегодня мальчишки играют 
параллельно в двух турнирах: Открытом первен
стве города Кемерово по футболу и областном 
детском футбольном турнире «Кубок Раздаева».

Расписание жесткое. В понедельник, среду и 
пятницу -  футбольные тренировки. В выходные 
-  игры. Во вторник, четверг -  заводской бассейн, 
его посещаем тоже с большим удовольствием.

На занятия по футболу вожу ребят в основ
ном сама. Летом тренировки проходят на ста
дионе «Суховский» в пос. Металлплощадка, зи
мой -  в кемеровском Ледовом дворце «Кузбасс».

Благодаря спорту мои сыновья стали более 
собранными, коммуникабельными, дисциплиниро
ванными. Николай пока не определился, кем хочет 
стать в будущем. А вот Андрей всерьез настроен 
на футбольную карьеру, даже как-то сказал: «На 
поле у меня один родитель -  это мой тренер».

Дома все разговоры о футболе: как прошла 
тренировка, какие матчи в ЮФЛ идут, кто там 
играет, что в лиге чемпионов происходит, кто 
сколько голов забил... Телевизор показывает 
только передачи о футболе. Андрей -  как энци
клопедия о об этом виде спорта, он всё о нем 
знает. Кумиры сына -  Мартин Эдегор, Букайо Са
ка, Вильям Салиба. Хочет добиться тех же вы
сот, что и они. Конечно, в столь юном возрасте 
желания могут еще десять раз поменяться, но 
я на всякий случай присматриваю футбольную 
академию для поступления в будущем.

Анна АСМОДЬЯРОВА, 
инженер-технолог ПТО 

ООО «Топкинский цемент»

Я Ц ЕМ ЕН ТН И К! Я ГОРЖ УСЬ!

История преданности  
делу длиной в 41 год
Трогательные письма -  с открытками и фотографиями 
-  пишет руководству и коллективу Ангарского цемент
но-горного комбината Валентина Григорьевна Усачёва: 
поздравляет с важными датами и событиями, вспоминает 
прошлое... Недавно ветерану труда исполнилось 95 лет, 
из них 41 она отработала на цементном заводе.

Свидетель памятных 
событий

Свой трудовой путь Валентина Григорьевна 
начала в 1949 году на стрелочном заводе в Кур
ганской области. Тогда же узнала о строящемся 
цементном предприятии в Ангарске, куда в 1956-м 
перебралась старшая сестра, Мария. Приехав 
погостить, «решила сходить послушать, какую 
работу предлагают».

«Уже тогда завод мне понравился, захоте
лось остаться. Об этом я и сказала Григорию Ан
дриановичу Мирскову, который тогда возглав
лял предприятие. Так в 1957 году и устроилась 
старшим бухгалтером сбыта. Учить меня было 
некому, осваивала профессию самостоятельно, 
-  вспоминает Валентина Григорьевна. -  Завод

В алент ин а  Усачёва в 2 0 1 7  году на экскурсии по 
заводу, от м ет ивш ем у 60-лет ний  ю билей

в то время только строился, но уже отгружал 
цемент по всей стране: на Север, Дальний Вос
ток, в З а б а й к а л ь е . Даже в Китай и Монголию 
отправляли продукцию!»

Валентина Усачёва лично присутствовала 
при розжиге первой печи и вводе первой тех
нологической линии в эксплуатацию. Это прои
зошло, как известно, в конце 1957-го. В том же 
году ее назначили начальником отдела сбыта и 
направили в Новосибирск «учиться сбытовому 
делу». В послевоенное время большинство со
ветских промышленных предприятий активно 
решало проблему дефицита квалифицирован
ных специалистов. Вернувшись, Валентина Гри
горьевна стала активно внедрять полученные 
знания: разрабатывала журналы для ведения 
отчетности, составляла планы отгрузок продук
ции, распределяла заявки.

Руководство предприятия высоко ценило 
Валентину Григорьевну за ответственное от
ношение к работе, четкость и оперативность 
выполнения поставленных перед ней задач. Ее 
заслуги не раз были отмечены высокими награ
дами. Поздравление в честь получения знака 
«Победитель соцсоревнований» она принима
ла в 1973-м, 1975-м, 1977-м и 1980 году. Ме
даль «За доблестный труд к 100-летию со дня 
рождения В.И. Ленина» получила в 1970 году, 
«Почетную грамоту в честь 25-летия комбина
та» -  в 1982-м, медаль и звание ветерана тру
да -  в 1984 году.

На заслуженный отдых В.Г. Усачёва ушла в 
1998-м. Прошло уже немало времени, а на за
воде до сих пор вспоминают о ней с большой 
теплотой. По словам заводчан, в работе она от
личалась строгостью  и требовательностью, но

Э т и письм а -  свидет ельст во крепкой связи, уст ан овивш ейся м еж ду вет еранам и и предприят ием

при этом всегда была готова помочь и колле
гам, и друзьям, и родным.

Весточки для близких
Валентина Григорьевна говорит, что завод 

дал ей работу и возможность учиться. Но самый 
дорогой сердцу подарок от предприятия -  лю
ди, которые остаю тся рядом с ней многие годы.

Со своим супругом В.Г. Усачёва познакоми
лась на цементном заводе. В то время Сергей 
работал машинистом тепловоза, был занят в 
железнодорожных перевозках цемента и гип
са. Вместе они воспитали дочь. Ирина так же 
впоследствии связала свою жизнь со стр о й 
индустрией: долгое время трудилась в отде
ле ценообразования «Ангарского управления 
строительства».

Валентина Григорьевна и спустя 26 лет 
после выхода на пенсию продолжает поддер
живать связь с Ангарским цементно-горным 
комбинатом. Ее письма -  будто теплые лучи, 
согреваю щ ие каждого, кто прочтет строки. 
Слова, написанные от руки, полны глубокой 
нежности, на какую способен лишь близкий, 
родной человек.

В свои 95 лет В.Г. Усачёва остается бодрой 
и активной, занимается благоустройством при
домовой территории, вы ращ ивает любимые

цветы и пишет мемуары. Она -  часть истории 
цементного завода, живой пример того, как це
леустремленность и трудолюбие делают людей 
настоящими профессионалами.

«Горжусь своим вкладом в работу предпри
ятия, радуюсь, что оно стремительно развивает
ся. Я была и остаю сь частью огромного коллек
тива -  за годы заводчане стали мне родными. 
Частичка моей души навсегда останется в род
ном коллективе», -  говорит Валентина Усачёва.

«41 год трудового ста
жа на предприятии -  не 
просто цифра в табеле, это 

, целая эпоха, -  подчеркива
ет управляющий директор 
АО «Ангарскцемент» Вла
димир Афанасин. -  Вален
тина Григорьевна испыта
ла на себе все прелести 

и трудности заводской жизни, пережила нема
ло кардинальных перемен вместе с другими це
ментниками. Считаю, что такие люди в основ
ном и формируют своим каждодневным трудом 
фундамент развития предприятия, обеспечива
ют условия для его дальнейшего процветания!»

Жанна КОРНИЛОВА, 
пресс-секретарь АО «Ангарскцемент»
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Сибирь.ПРО цемент V

Окончание. Начало на стр. 1

Затем ж урналисты  отпр авились на экскур 
сию по заводу, ее провела главный технолог 
АО «Искитимцемент» Л ариса Панькина. Гости 
побывали на смотровой площадке Черноречен- 
ского  карьера, в цехах «Сырьевой», «Обжиг», 
«Помол» и «Погрузка», в лаборатории и ОТК.

Церемония чествования лидеров конкур
са «Сибирь.ПРО » со сто ял а сь  17 сентября с 
участием  полном очного представителя Пре
зидента РФ в Сибирском  ф едеральном  о кру
ге Анатолия Серы ш ева, члена Совета Ф ед ера
ции Ф ед ерального  Собрания РФ Героя России 
А лександра Карелина и первого зам естителя 
губер натор а  Н о во си би р ской  области  Юрия 
Петухова.

П оздравляя победителей конкурса, А н а
толий С е р ы ш е в  назвал 
проект данью уважения 
м астер ству и н е п р о сто 
му ж урналистском у тр у
ду: «В 19-й раз конкурс 
соби рает под свое кры 
ло представителей СМИ 
Сибири. Рад, что «Сибирь. 
ПРО» живет, р азви вает

ся и остается востребованны м  в пр оф ессио
нальной среде. И сторическая миссия ж ур на
листа -  ф о р м и р о в а ть  ж изнеутвер ж д аю щ и е 
смыслы, находить ответы на сложные социаль
но значимые вопросы , сп особ ство вать разви
тию общ ества». Полпред подчеркнул, что это 
особенно важно сейчас, в усл о ви ях инф орм а

ционного противостояния, когда запрос гра
ждан на оперативную , достоверную  и инте
ресную  информацию  из надежных источников 
очень высок, а также вы разил увер ен н ость в 
том, что в меняющемся мире Сибири опр е 
делена особая роль в развитии российского  
государства. В первую  очередь благодаря ее 
жителям -  сильным духом и всегда готовым 
прийти на помощь.

«Сибирский цемент» в течение 12 лет вы 
ступает партнером конкурса «Сибирь.ПРО». На 
торжественном мероприятии холдинг представ
ляла д и ректор по связям  с общ ественностью  
Д арья М артынкина. Она поздравила победи
телей проекта и вручила награды лидерам 
номинации «Свой дом», которую  поддержи
вает компания. В этом году лучшими автор а
ми признаны  корреспондент интернет-ж урна
ла «Сиб.фм» (Н овосибирская область) Ольга 
Павлова с серией публикаций, посвящ енны х 
архитектурном у разнообразию  и озеленению  
Н овосибирска, и ведущая службы телевизион
ных программ ГТРК «Новосибирск» (Н овоси
бирская область) Елизавета М алых с сюжетом 
«Династия заводчан Баранчиковы х».

Отметим, что с 16 по 20 сентября в рам
ках «Сибирской медианедели» для ж ур нали
стов проводились образовательны е сем ина
ры и тем атические сессии с участием  ведущих 
ф едеральны х экспертов, пресс-туры  на значи
мые промы ш ленны е объекты  Сибири.

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»

Юлия Манчин-оол, главный редактор га
зеты «Тувинская правда»:

-  Такой завод я виде
ла впервые в жизни. Это 
совершенно уникальное 
предприятие, как мне по
казалось, где всё взаимо
связано, а результат об
щего труда -  тонны гото
вой продукции. Вот так 
покупаешь цемент и не

знаешь, сколько усилий в его производство 
вложено, сколько внимания уделяется каче
ству продукции. Я благодарна «Искитимцемен
ту» за предоставленную возможность. Надеюсь, 
мы еще встретимся с вашим доброжелатель
ным коллективом!

Елизавета Малых, ведущая службы те
левизионных программ ГТРК «Новосибирск» 
(Новосибирская область):

-  Победа в конкур
се « Си б и р ь ПРО» ста 
ла для меня приятной 
неожиданностью . Когда 
мы создавали этот мини

' фильм, съем очная груп
па ГТРК «Новосибирск» 
и не думала, что рабо
ту  отправят на суд жю

ри. Просто вкладывали душу в каждый кадр 
и интервью. А что главное в наших сюжетах? 
Конечно, герои. Таких удивительны х людей на 
заводе «Искитимцемент» очень много. Д ина
стия Баранчиковы х навсегда останется в мо-

ем сердце. Из первы х уст мы получили цен
ную информацию.

Герои очерка рассказали о работе завода 
в годы войны, о том, какие цели стояли перед 
сотрудниками в перестройку и о внедрении но
вых компьютерных технологий в дальнейшем.

Что немаловажно в организации съем оч
ного процесса, так это тесное сотрудничество 
с руководством предприятия. Именно благо
даря открытости и честности сотрудников за
вода нам удалось проникнуть в самое сердце, 
заглянуть во все цеха и увидеть работу такой, 
какая она есть. Выражаю большую благодар
ность также за доступ к архиву завода. Исто
рические кадры начала прошлого века сдела
ли очерк по-настоящему интересным.

Александр Дубровин, заместитель глав
ного редактора газеты «Хакасия» (Респу
блика Хакасия):

-  В печатления от 
посещения «Искитимце
мента» очень хорош ие, 
потому что удалось и по- 

| говорить с руководителя- 
1 ми, и побывать на про

изводстве, и узнать, как 
изготавливается цемент. 
Оказалось, что это огром

ный труд людей. Во время экскурсии успел по
общаться с сотрудниками -  они столько инте
ресного м огут рассказать! Видно, что каждый 
из них на своем месте. А это главное! На са
мом деле Россия богата людьми: на кадрах всё 
держится. И будет держаться!

В ОБЪ ЕКТИВЕН

Знания -  это здорово!
Сотрудники предприятий холдинга «Сибирский цемент» 
и их дети-первоклассники отметили День знаний.

Д ет и  искит им ских цем ент ников пробовали  
писат ь наст оящ им  пером  и чернилам и

Р ебят ам , чьи  родит ели  т рудят ся на  «Волне», 
показали, чт о в парке «Галилео» наука мож ет  
т ворит ь чудеса

4 8  ребят иш ек, чьи  родит ели  т рудят ся на  
Топкинском цемзаводе, в эт ом  году от правились  
в 1 -й  класс. С реди н и х  П олина  П авлю ченко

Ю ны е кам енчане посет или  завод, 
где работ аю т  их м ам ы  и папы.
Л аборат ория заворож ила дет ей!

Н ачальник 2 -го  производст венного  участ ка  
О О О  «С ибирский  бет он» в Н овосибирске  
А н д р ей  Тит аренко с  дочерью -первоклассницей

В  А н гарске  в эт ом  году 2 8  дет ей  
цем ент ников ст али  первоклаш кам и

Д ет и  красноярских цем ент ников побы вали  
в лаборат ории  чудес «Галилео», 
где  каж ды й см ог поучаст воват ь  
в удиви т ельн ы х  эксперим ент ах
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Д ет и  кем еровских сибцем овцев учились  
гот овит ь паст у и пиццу
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